

Les conséquences de la guerre russe contre l'Ukraine

**Le pillage des céréales ukrainiennes
et le rôle de la Suisse
L'endettement de l'Ukraine : une menace**

Mardi 3 décembre

20h00 - Maison du Peuple, Lausanne

Comité Ukraine

Vaud



Les conséquences de la guerre russe contre l'Ukraine

Le pillage des céréales ukrainiennes et le rôle de la Suisse,
avec Robert Bachmann, Public Eye;

L'endettement de l'Ukraine : une menace, *avec Éric Toussaint,*
CADTM Belgique.

Mardi 3 décembre - 20h00

Salle Rosa Luxemburg, Maison du Peuple

La guerre russe en Ukraine ne se limite pas aux affrontements militaires et aux bombardements. Elle concerne bien d'autres domaines. L'agriculture, par exemple. L'Ukraine fut longtemps le grenier à blé de la Russie. Aujourd'hui, dans les territoires occupés par l'agresseur, le pillage des céréales va bon train. Et le négoce mondial de ce produit, tenu par des firmes surtout établies en Suisse, joue un rôle central dans ce vol. C'est là une conséquence directe du conflit.

Il en existe d'autres, comme l'endettement. Pays au départ quasiment dépourvu de véritables forces armées, l'Ukraine a eu besoin de l'aide occidentale. Elle est en conséquence lourdement endettée auprès de ses « amis ». La facture sera présentée plus tard au peuple ukrainien. À l'heure de la reformulation de la politique américaine par Trump, cette dette représente un formidable moyen de pression sur la définition de la politique ukrainienne, qu'elle soit financière, sociale, économique, extérieure ou militaire.

Organisation : Comité de solidarité avec le peuple ukrainien et les opposant-e-s russes à la guerre (Vaud), avec le soutien du CADTM Suisse.

<https://comite-ukraine.ch>

<https://www.cadtm.org/Suisse>

